

Mag.<sup>a</sup> Renate Brauner | Vizebürgermeisterin und amtsführende Stadträtin für Finanzen, Wirtschaftspolitik und Wiener Stadtwerke

## **VORWORT**

**Wien wächst.** Und das kräftig und stetig. Voraussichtlich bis 2029 wird Wien um die EinwohnerInnenzahl von Graz zugelegt und die 2-Millionen-EinwohnerInnen-Marke geknackt haben. Das ist einerseits sehr erfreulich, weil damit gesellschaftliche und wirtschaftliche Dynamik verbunden sind. Andererseits birgt das Wachstum natürlich auch Herausforderungen und erfordert Investitionen in Infrastruktur, Bildung, Wohnen oder Gesundheit.

Die Zahlen und Statistiken der MA 23 sind die Grundlage, um diese Entwicklungen zu identifizieren, zu gestalten und passende politische Maßnahmen ergreifen zu können. Denn zielorientierte Politik braucht fundierte Zahlen und Argumente.

Zahlen und Daten beweisen aber auch, dass wir auf dem richtigen Weg sind:

Wien ist die lebenswerteste Stadt der Welt. Internationale Rankings, wie zum Beispiel die Mercer-Studie, unterstreichen Wiens Top-Position in punkto Lebensqualität, Innovationsfreude und wirtschaftlicher Leistungsfähigkeit. Wir werden auch in Zukunft alles daran setzen, unsere wachsende Stadt aktiv und zielgerichtet zu gestalten und die enormen Herausforderungen an Infrastruktur, Bildung oder Wirtschaft anzunehmen. Denn auch in Zukunft sollen die hervorragenden Leistungen der Wiener Daseinsvorsorge allen Wienerinnen und Wienern zugänglich sein.

Wien ist attraktiv. Das wissen auch die Touristinnen und Touristen: Über 12,7 Millionen Nächtigungen im Jahr 2013 sind ein neuer Rekord. Auch online spiegelt sich die Beliebtheit Wiens wider: Bei einer großen Umfrage auf der Reisewebsite TripAdvisor punktet Wien vor allem in den Kategorien Sicherheit, Verkehr und Kulturangebot. Und ganz klar: Wien punktet bei allen Gästeschichten und Alterskategorien durch breitgefächertes Angebot, gelebte Vielfalt und Toleranz.

Wien ist produktiv. Die gute Verfügbarkeit an gut qualifizierten Arbeitskräften, eine hohe Frauenerwerbsquote von 79,6% im Jahr 2013, ein stabiler Arbeitsmarkt, wissenschaftliches Know-how und überdurchschnittliche Arbeitsproduktivität verleihen Wien als Wirtschaftsstandort hohe Attraktivität. Auch in den Zeiten der Krise zeichnete sich die Wirtschaftsmetropole Wien durch hohe wirtschaftliche Stabilität und gesellschaftlichen Zusammenhalt aus.

Wien ist transparent. Es ist außerdem Gebot der Stunde, Zahlen und Daten transparent und nachvollziehbar zur Verfügung zu stellen. So wie das Wiener Budget, das jederzeit unter www.offenerhaushalt.at nachgelesen werden kann, ist auch das vorliegende Jahrbuch ein wichtiger Schritt, um die Leistungen und Angebote der Stadt Wien statistisch zu untermauern und die entsprechenden Daten der Öffentlichkeit nachvollziehbar aufzubereiten.

In diesem Sinn wünsche ich Ihnen eine spannende Auseinandersetzung mit dieser unverzichtbaren Datensammlung.

Mag.<sup>a</sup> Renate Brauner

